



Justicia Social



Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

La Conferencia del Mediterraneo ha de fraudado las aspiraciones legítimas del pueblo español.
Las democracias se han limitado a tomar unos acuerdos llamados de protección contra los piratas, sin atender el problema principal, que estriba en anular de una vez a los que como piratas se comportan.

M. B. No. VII - Mahón, lunes 13 de Septiembre de 1937 - Núm. 415

A pesar de todas las reuniones, los piratas del Mediterraneo apresan al buque inglés "Ramford" y lo conducen a Palma de Mallorca

UN IMPORTANTE DECRETO

La tasa de los artículos

De acuerdo con lo que previene el Decreto de 27 de Agosto de 1937 en relación con la fijación de los precios de venta al consumidor de los artículos de primera necesidad y los de venta por el productor de los principales artículos de abastecimiento, y vistas las propuestas de los Ministerios de Agricultura y Hacienda y Economía, esta Presidencia ha acordado lo siguiente:

Primero. Los precios máximos que deberá percibir el productor de los productos agrícolas que a continuación se relacionan, en todo el territorio leal, sobre era, campo o almacén del agricultor y sin envase, serán los siguientes:

- Aceite, 2'01 pesetas por kilo.
- Alubias, 1'10 idem idem.
- Aroz cáscara, 0'55 idem idem.
- Avena, 0'43 idem idem.
- Algarroba (grano), 0'48 idem idem.
- Cebada, 0'45 idem idem.
- Centeno, 0'45 idem idem.
- Garbanzos, 1'20 idem idem.
- Guisantes secos, 0'50 idem idem.
- Habas, 0'55 idem idem.
- Lentejas, 1'05 idem idem.
- Maíz, 0'55 idem idem.
- Patatas, 0'45 idem idem.
- Subproductos de la molinería: Cuartas, 0'40 idem idem.
- Salvado, 0'37 idem idem.
- Hoja, 0'34 idem idem.
- Trigo de monte, 0'55 idem idem.
- Trigo candeal, 0'54 idem idem.
- Trigo, jéas, chamorros y otros trigos blandos, 0'52 idem idem.
- Yeros, 0'46 idem idem.

Segundo. Los artículos que a continuación se relacionan serán vendidos al consumidor en los mercados y establecimientos comerciales en todo el territorio leal al régimen a precios no superiores a los siguientes:

- Aceite, 2'20 pesetas el litro.
- Alubias, 1'50 el kilo.
- Aroz blanco, 1'05 idem idem.
- Azúcar, 2'10 idem idem.
- Bacalao, 3'10 idem idem.
- Café, 12'50 idem idem.
- Carbón vegetal, 0'65 pesetas dos kilos.
- Carne de vaca, con 25 por 100 de hueso, 5'75 pesetas kilo.
- Garbanzos, 2'25 idem idem.
- Huevos, 3'75 pesetas la docena.
- Jabón, 1'70 pesetas el kilo.
- Leche fresca, 0'80 el litro.
- Leche condensada, 1'80 bote.
- Lentejas, 1'35 el kilo.
- Pan, 0'70 idem idem.
- Patatas, 0'50 idem idem.
- Tocino, 4 idem idem.

Tercero. Los Consejos municipales dictarán los bandos necesarios al efecto de que por todos los ciudadanos sean conocidos los precios de compra y de venta a que se refiere esta disposición.

En todos los mercados y establecimientos comerciales se fijarán carteles con la relación de precios establecida para el consumidor.

Valencia 29 de Agosto de 1937.— J. Negrin.— Señores ministros de Hacienda y Economía y de Agricultura.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 2 de septiembre de 1937

Presidió el Presidente, don Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales Cautel, Pons Pons, Camps, Elias y Pons Sintes.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante Agosto.

Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.

Quedar enterado de los acuerdos tomados por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, en sesión de 25 de Agosto último, que se refieren a la distribución y aplicación equitativa de una caja de medicamentos regalada por Pons Menéndez, vecino de Ciudadela; a la distribución de los géneros que quedan sin repartir recibidos de Marsella por el vapor «La Corse»; y se fijó la tasa de frutas y verduras.

Fijar en 5 pesetas los 10 kilos de venta al vecindario del capón vegetal, reducidos a 50 céntimos por kilogramo.

Manifiestar a las Sociedades de Albañiles U. G. T. y C. N. T. que esta Corporación concede y paga la semana de vacaciones, a dicha clase de obreros ocupados en obras municipales, siempre que reúnan las condiciones legales.

Quedar enterado de haberse destinado por la superior autoridad militar de la isla, los talleres mecánicos «Cooperativa Sucesores de A. Garcia», para atenciones de las industrias particulares de metalurgia de Menorca; y que para casos urgentes, solicitando de la Delegación de la Subsecretaría de Armas en esta plaza, se indicarán los talleres destinados para industria de guerra.

Quedar sobre la mesa para su estudio las cuentas municipales de 1937.

Quedar enterado del informe emitido por el ingeniero de Minas, Carlos Belletrux, del valor de la muestra de galeña recogida del predio «Santa Catalina».

Aprobar con carácter provisional, la propuesta formulada por el Sindicato Único de Trabajadores de Mahón, C. N. T. y A. I. T. respecto a los jornales que han de percibir las obreras que trabajan en la fábrica de tejidos municipalizada.

Aprobar el informe emitido por la Comisión Especial respecto a subvención a ancianos y enfermos.

No poder reglamentariamente atender la petición de la Agrupación de Profesionales de Oficios Varios U. G. T. de la Federación Local de Sociedades Obreras de Menorca, para que los serenos al juzgarse perciban igual haber que los individuos de la Guardia Municipal.

Quedar enterado del telegrama de la Subsecretaría de Agricultura, manifestando que la estadística de trigos de la actual cosecha ha de remi-

Informe

Las Comisiones de Trabajo y Hacienda de esta ciudad, don Guillermo Pons Mercadal y Juan Enseñat Coll, solicitando se les permita usufructuar, mediante el abono de la renta correspondiente, una parcela de terreno, sito en el camino de S. Juan, perteneciente al verger «Las Indias», incautado.

La Comisión Especial estudiará el escrito de Izquierda Republicana Agrupación de esta ciudad, interesándose para que el nombre de «Azana» se dé a una calle de la ciudad que guarde relación con la importancia del cargo y valor del actual Presidente de la República.

El Comité de Enlace estudiará la propuesta de la Federación local de Sociedades de Menorca U. G. T., para que se conceda un subsidio económico a Antonia Amelher Capó, de 67 años de edad, domiciliada en el número 54, de la calle de Teresa.

El vocal camarada Pons Sintes y el arquitecto municipal estudiarán la forma como han de estar terminadas las obras del local que se está restaurando en la calle de Manuel para la fábrica de tejidos municipales, el objeto de que si el día de mañana, se creyera conveniente, pudiera levantarse otro piso.

La Presidencia y el vocal camarada Pons Sintes, con una representación de los obreros ocupados en la fábrica de tejidos municipalizada, estudiarán las bases de trabajo para la organización y explotación de las mismas.

El vocal de esta Junta, camarada Pons Sintes y el interventor de Fondos estudiarán los gastos que en la actualidad se producen con motivo del alumbrado público de la ciudad, a fin de que el gasto guarde relación con el servicio.

La Junta, con una representación del Cuerpo de Serenos, estudiará el medio que pudiera adoptarse para beneficiarles en los haberes de jubilación.

Y se levantó la sesión.

Suspensión de subvenciones a ancianos pobres y desvalidos y a enfermos faltos de recursos

Mientras no se hayan obtenido medios de nuevos ingresos para poder atender al pago de subvenciones que esta Junta Administrativa venía concediendo a ancianos y enfermos pobres faltos de recursos, quedará suspendido tan humanitario servicio por carecer de fondos para poder atender a este gasto.

La Junta Administrativa de mi Presidencia tiene gran empeño en poder reanudar cuanto antes este servicio y ruega a las personas de buen corazón contribuyan con sus donativos a constituir el fondo necesario para ello.

Mahón 11 de Septiembre 1937.—El Presidente, ANTONIO GOMILA.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado en las oficinas de esta Sociedad el impo-

Por el presente anuncio a tenor de lo que se previene en el apartado 3.º de las disposiciones insertas en las libretas de referencia, que dará declarada la caducidad de la deuda de las libretas de referencia, por tres días consecutivos su pérdida en este período.

Habiéndose presentado en las oficinas de esta Sociedad el impo-

Por el presente anuncio, a tenor de lo que se previene en el apartado 3.º de las disposiciones insertas en las libretas de referencia, quedará declarada la caducidad de la deuda de las libretas, después de publicada por tres días consecutivos en prensa en este período.

Mahón a 9 de Septiembre de 1937.

—El Delegado Director, Antonio Blanc.

Madriñas de Guerra

Los artilleros de la 1.ª Batería Antiaérea, Cabo Negro, Lorenzo Becana Campo, Mario Valis, Emilio Luque, Salvador Cabell y Alfonso San Anastasio, se dirigen a las bellas y simpáticas señoras de la isla solicitando madriñas de guerra.

Los cabos de Artillería Ricardo Fernández y Teófilo Domingo solicitan madriñas de guerra.

Dirigirse: Alayor (Población de Lluçanor), 4.ª Batería.

Los cabos y artilleros de la 5.ª Batería Antiaérea, Avelino Gómez, Adrián Alegria, Bernardo Palacios y el artillero Jorge Ruble, se dirigen a las bellas y simpáticas señoras de la isla solicitando madriñas de guerra.

Consejo: 5.ª Batería Antiaérea de Binacolla.

Sociedad de Obras de Estado U. G. T.

Se convoca a todos los afiliados a la sociedad para que tomen lugar el lunes, a las seis y media de la tarde, para tratar el siguiente orden del día:

1.ª Lectura del acta anterior y correspondencia. Nominación de cargo para la Directiva. Nominación de delegados para el próximo Congreso extraordinario que celebra la Federación. Proposiciones para el congreso. A los señores.

Se ha encontrado un perro perriguero, color encarnado. Se entregará al que acredite ser su dueño en el Casino de Lluçanor número 25.

«Llar Catalana»

Se pone en conocimiento del público que la Entidad Cultural y Recreativa «Llar Catalana» en vias de constitución, busca piso en buenas condiciones y lugar céntrico.

Para ofertas dirigirse a la Administración de este periódico. LA COMISIÓN ORGANIZADORA.

Ante el próximo Congreso de la F. L. de S. O. de Menorca

Reunido el Pleno de la Federación de esta ciudad el día 4 de Agosto último pasado, a la que asistieron la mayoría de Delegados de las Sociedades pertenecientes a la misma, se acordó por unanimidad celebrar durante los días 25 y 26 del actual un Congreso Extraordinario de todas las Agrupaciones existentes en la isla, encuadradas en esta Sindicatura, para lo cual se le invita a que designen representantes al Congreso para tomar parte en las deliberaciones. El orden de día acordado es el siguiente:

Nominamiento de la Comisión Revisora de Crecenciales.

Elección de Mesa de Discusión.

Proposición de la Comisión Ejecutiva Local sobre la conveniencia de aunar las distintas Agrupaciones de la isla en una Federación Obrera de Menorca.

Intensificación de la industria y la agricultura en Menorca.

Los camaradas que integran el Pleno de esta Federación han tenido un gran acierto al convocar a las demás entidades de la isla para que tomen parte activa en el citado Congreso. Prueba de ello son los informes recogidos en las Sindicales de la U. G. T. de Menorca, donde se preparan y estudian con ahínco las proposiciones que en su día presentarán para ser discutidas por el citado número de delegados que concurrirán al mentado Congreso.

Auguramos a los organizadores y representantes un completo éxito, toda vez que los acuerdos que se tomarán, puestos inmediatamente en la práctica, redundarán en beneficio de la industria y de la agricultura particular y de los intereses generales de Menorca y de la República.

CIRCULAR

Se pone en conocimiento del público que a partir de mañana, la ración de pan, será de 200 gramos diarios en vez de 200, como ha sido hasta ahora y al precio de 0'75 pesetas el kilo.

Sociedad de escritores y editores U. G. T.

Esta Sociedad convoca a sus afiliados a la Junta general ordinaria que se celebrará mañana martes, a las seis y media de la tarde y en su local social, para tratar el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; correspondencia; movimiento de afiliados; cuentas; nombramiento de delegados al próximo Congreso de la Federación Local; y asuntos varios.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se encarece la asistencia de todos los afiliados.—LA JUNTA.

Se ha perdido

una cantidad de dinero en billetes desde la calle Doctor Llanós hasta el muelle. Se gratificará su devolución en esta imprenta.

PÉRDIDA

Se ha extraviado una carta conteniendo una cantidad y un carnet de la J. S. U. a nombre de Juan Torrens Mari y otros de la U. G. T. Se agradecerá su devolución.

Comisión Central de Abastecimiento de Menorca

Sesión de 8 septiembre 1937

En la Plaza de Mahón a los ocho días del mes de Septiembre de mil novecientos treinta y siete, previa citación al efecto, reunióse en el despacho del señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, la Comisión Central de Abastecimiento de Menorca, y una vez constituida, se tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

Desestimar la instancia formulada por la fábrica de caizados con piso de goma de don José Codiua solicitando un anticipo de esta Comisión Central para poder efectuar compras en Barcelona de materiales para la citada fábrica.

Se dispuso que con toda urgencia, la Junta Local de Abastos haga liquidación de sus cuentas y las presente a examen de esta Comisión Central, debiendo en lo sucesivo la referida Junta presentar a examen la liquidación de cuentas cada tres meses, a partir de la fecha en que lo haga de la liquidación ordenada.

Se dió lectura a un oficio del Patronato de Colonias Escolares de Menorca, dando las gracias por el donativo otorgado por esta Comisión Central, consistente en un saco de arroz, un saco de garbanzos, un saco de judías, un saco de azúcar, 10 kgs. de café y 20 kgs. de jabón, con destino a los niños que forman las Colonias Escolares que sostiene este Patronato.

Justicia social

El Ejército Popular de la República, prosigue su brava lucha contra el invasor, avanzando terreno en los frentes de Aragón y contrabatiendo con energía al enemigo en los del Norte.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
Avenida del Capitán Pedro Riufort 30.-Teléfono 84

PRECIO: 15 céntimos

Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 11.—El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

Una patrulla enemiga que intentó acercarse a las posiciones del Molino de Gajanejos en el frente de Guadalajara, fué divisada por nuestras tropas y obligada a retirarse.

Mediante un golpe de mano realizado por nuestras fuerzas, se han establecido tres nuevas posiciones en el frente del Jarama al Norte de la Cuesta de la Reina.

EJERCITO DEL NORTE

Ayer tarde hubo intenso fuego de artillería y actividad de la infantería enemiga en el sector de Mazuco.

Durante la última noche los facciosos completaron la ocupación de Sierra Bantia. La infantería enemiga, precedida de tanques, intentó subir al puerto Mazuco. Las baterías propias cañonearon estas concentraciones haciéndolas retroceder.

En el frente de León varios ataques de los rebeldes contra Geras y Caldas de Lera fueron rechazados.

Nuestras posiciones de Fontañán son fuertemente atacadas, pero las fuerzas propias resisten.

Los facciosos han conseguido introducir una cuña entre Pola de Gordón y Geras.

En el sector de Villamanin se ha rectificado ligeramente la línea. Cañoneo enemigo sobre el sector de Colloto en el frente de Oviedo.

EJERCITO DEL SUR

Una batería facciosa emplazada en el Cortijo del Aire bombardeó nuestras posiciones de Torrecillas y Arenales del frente de Granada. Se han presentado a nuestras filas dos evadidos del campo rebelde.

SUR TAJO

Tiroteo en varios sectores y cañoneo enemigo sobre las posiciones de Canete, Remabujas, Aliseda y castillo de Medellin. Se han presentado a nuestras filas procedentes del campo faccioso tres soldados con armamento y un paisano.

EJERCITO DE LEVANTE

La artillería enemiga cañoneó Rubiales, siendo contrabatiada. Procedentes del campo rebelde, se han presentado a nuestras filas dos evadidos.

EJERCITO DEL ESTE

En el sector de Puebla de Albornón nuestras tropas han ocupado las posiciones enemigas, cotas 674 y 678 y la cota 702 de las alturas de Carbicero, las cuales se fortifican. La lucha ha sido dura por haberse logrado estos objetivos tras reñidos asaltos.

Se han presentado a nuestras filas doce soldados, seis de ellos con armamento.

Parte oficial del día 12 a las 24 horas

EJERCITO DEL CENTRO

Tiroteo y cañoneo habituales en varios sectores.

EJERCITO DEL ESTE

Esta tarde nuestras fuerzas han ocupado al Noreste de Puebla de Albornón las cotas 704, 672 y 687, haciendo 43 prisioneros con armamento, municiones y bombas de mano.

En el mismo sector de Puebla de Albornón y al Oeste de este pueblo, conquistaron la Casilla de la Princesa, el Horno de la Cal, las cotas 716, 711 y 902 y al Norte del mismo las que dominan la salida Sur del ferrocarril de Utrillas. Las fuerzas propias continúan su avance en dirección Norte a Sur.

La batería enemiga emplazada en Santa Quiteria (Huesca) disparó sobre nuestras posiciones de Tardienta. Fué contrabatiada y se logró destruir parapeto enemigo.

Se han presentado a nuestras filas procedentes del campo rebelde, seis evadidos.

EJERCITO DEL NORTE

Ayer cuatro ataques enemigos en el sector de Mazuco fueron energicamente rechazados, a pesar de la actuación de la artillería rebelde. Aprovechando la niebla, el enemigo realizó una pequeña infiltración hacia nuestras posiciones, pero fué desalojado seguidamente, causándole gran número de bajas.

En el sector de Oviedo fuerte cañoneo enemigo.

En el sector de Pola de Gordón ligero tiroteo.

La aviación enemiga bombardeó Cangas de Onís.

Hoy en el sector de la costa y en el de Mazuco, fuego de fusil y ametralladora y cañoneo bastante intenso. Nueve aparatos enemigos bombardearon nuestras posiciones.

En el frente de León el enemigo presionó fuertemente nuestras posiciones del Tínel y la carretera en construcción de Avalla a Cubillas, después de haber ocupado el alto del Castro y las alturas de Vega de Gordón y Cubillas.

EJERCITO DEL SUR

La artillería facciosa de las proximidades de Montoro (Córdoba) bombardeó con intensidad nuestras líneas sin causar bajas.

La artillería antitanque propia, emplazada en las proximidades del Guadalquivir y del ferrocarril de Córdoba, disparó contra un tren que quedó detenido y causó bajas vistas al enemigo.

Ayer los facciosos atacaron nuestras posiciones frente al cruce de las carreteras de Peñarroya a Villanueva del Duque y Bélmez a Hinoja, siendo rechazados.

La aviación enemiga bombardeó Hinojosa.

En las avanzadillas de Pitre (Granada) intenso tiroteo de fusil y ametralladora.

SUR TAJO

Fuego de fusil, ametralladora y mortero en las posiciones del palacio de la Sista.

Se han presentado a nuestras filas tres soldados del campo rebelde, uno de ellos con armamento.

EJERCITO DE LEVANTE

Tiroteo de fusil y ametralladora en los sectores del Oeste de Torrecillas. Se ha rectificado a vanguardia nuestra línea.

La lucha sigue siendo durísima en los frentes norteños

Gijón.—Ha continuado la presión enemiga en el frente de León, estando amenazada la única carretera al borde de la cual se hallan situadas nuestras posiciones. Nuestras fuerzas replegaron y evacuaron las posiciones de Geras, Aralla, Carbocer, Fontañán y el pueblo de Pola. La aviación enemiga bombardeó nuestras líneas.

También presionaron los rebeldes en el sector de Mazuco, siendo primeramente contenidos y abandonando después una montaña de escaso valor estratégico. La aviación fascista bombardeó durísimamente Cangas de Onís y otros pueblos de retaguardia, buscando los hospitales y causando cinco heridos. (Febus).

Una película con interesantísimas escenas de la guerra

Madrid.—En un cinematógrafo de esta capital se ha proyectado una producción editada por la Sección de Estado Mayor, en la cual se recogen las batallas de Brunete, Villanueva de la Cañada, Quijorna y Villanueva del Pardillo, demostrándose como el Ejército Popular ocupó dichos pueblos. Los «cameramen» arriesgaron su vida para lograr magníficas escenas.

Asistieron a la proyección el general Miaja y los jefes de los Cuerpos del Ejército, de División y Brigada. (Febus).

Una reunión de fuerzas antifascistas para hacer cumplir el Decreto sobre el abaratamiento de subsistencias

Valencia.—Se ha celebrado una reunión conjunta convocada por los Partidos Socialista y Comunista con las representaciones de Izquierda Republicana, Partido Sindicalista, Partido Valencianista de Izquierda, Agrupación de Mujeres Antifascistas, Juventudes Socialistas Unificadas, Unión Republicana, Unión de Muchachas de la F. A. I. y Agrupación de mujeres libres de la C. N. T.

En esta reunión se acordó elevar al Gobierno un documento suscrito por todos, relacionado en el decreto sobre el abaratamiento de las subsistencias. En este documento se ofrecen los partidos y organizaciones firmantes a movilizar a todos sus afiliados para que ayuden a cumplir el citado decreto, denunciando a las autoridades cuantas ocultaciones, acaparamientos y otras transgresiones descubran.

Por último ruega al Gobierno que fije rápidamente precios de tasa de todos los artículos no incluidos en el Decreto.

Disposiciones de la «Gaceta»

Valencia.—La «Gaceta de la República» publica hoy entre otras, las siguientes disposiciones:

Intervención provisional de las minas de Santa María y las Renas de la provincia de Teruel.

Baja en nómina de todos los profesores y funcionarios administrativos y subalternos de los centros docentes, comprendidos en los reemplazos movilizados por el Ministerio de Defensa Nacional.

Comentarios de la prensa madrileña

Madrid.—La prensa madrileña de esta mañana habla hoy de los siguientes asuntos:

«La Libertad» comenta la actitud de Italia ante la Conferencia del Mediterráneo y condena duramente las insolencias fascistas.

«El Socialista» tratando de la misma cuestión, dice que Italia ha perdido terreno mientras lo ha ganado el conflicto español.

«Política» se muestra también optimista ante el curso de los acontecimientos internacionales.

«Ahor» ensalza la heroica actuación de la Marina republicana.

«El Sol» aplaude las medidas del Gobierno contra los especuladores para los que pide sanciones sin ninguna contemplación.

Homenaje a Casanova

Barcelona.—Esta mañana se ha verificado en Barcelona el tradicional homenaje a la memoria de Casanova.

Al acto asistieron las Autoridades Civiles y Militares y representantes de entidades políticas y sindicales.

El camarada De Brouckere en Barcelona

Barcelona.—El presidente de la Internacional Socialista camarada De Brouckere que se encuentra en Barcelona, ha visitado hoy al Secretario General de la Unión General de Trabajadores de Cataluña, con quien cambió impresiones sobre los problemas relacionados con la unidad de acción del proletariado.

La aviación facciosa sobre algunos pueblos de Cataluña

Barcelona.—La Jefatura Superior de Policía ha facilitado hoy una nota dando cuenta de que ayer tarde, a última hora, dos aviones facciosos volaron sobre algunos pueblos de la

Hacia el reforzamiento de la vigilancia en el Mediterráneo

Nyón.—La estrecha colaboración entre Inglaterra y Francia para obtener que la Conferencia del Mediterráneo dé las medidas necesarias para restablecer la libre navegación en el Mediterráneo, se ha afirmado una vez más esta mañana durante una larga conferencia mantenida entre los señores Eden y Delbos.

Después de su entrevista, los señores Eden y Delbos se entrevistaron con el Comisario de Negocios Extranjeros de la U. R. S. S., camara la Lits vino.

El plan que será discutido a fondo esta tarde es el restablecimiento del control en las rutas marítimas del Mediterráneo, a lo largo de las cuales, los barcos de las distintas nacionalidades ejercerán la vigilancia.

Estos navíos tendrán que ayudar a los barcos de comercio, atacar y perseguir a los submarinos piratas y si necesario fuera, hundirlos.

Se espera que esta misma noche podrá plantearse a los Gobiernos representados en la Conferencia el proyecto definitivo, cuya aplicación sería inmediata, puesto que París y Londres han dado órdenes necesarias para reforzar sus unidades ligeras en el Mediterráneo.

La Conferencia de Nyón no ha resuelto nada

Nyón.—La Conferencia del Mediterráneo ha desilusionado por completo las legítimas aspiraciones de la República española. Los acuerdos no fueron favorables en nada a la causa del pueblo español, pues se han limitado las potencias a proteger sus costas contra los posibles ataques de los submarinos piratas y adoptar un sistema de convoyes para evitar también los actos de piratería. Se habló de invitar a Italia a adherirse a dichos acuerdos. (Febus).

Después de la reunión de la Conferencia Mediterránea

Londres.—La conclusión del acuerdo de las nueve potencias ha sido acogido con gran satisfacción en Londres donde se felicitan de la rapidez de los trabajos de la Conferencia de Nyón.

Los círculos diplomáticos dudan de que las potencias den igual rapidez a la aplicación de las decisiones. A este propósito se recuerda que Inglaterra envió la semana última un contingente suplementario de destructores y tomó además medidas muy útiles. Ahora el Almirantazgo se prepara para tomar las disposiciones complementarias resultantes del acuerdo de Nyón.

Acuerdos de la Confederación de Trabajadores de Méjico

Méjico.—El Comité de la Confederación de Trabajadores de Méjico ha adoptado las siguientes decisiones:

Primera: Pedir al Presidente de la República que la delegación mejicana en Ginebra reclame la condena de los actos de piratería que con frecuencia se manifiestan en el Mediterráneo.

Segunda: Enviar un mensaje a la Federación Sindical Internacional a Amsterdam pidiéndole que apoye la proposición mejicana contra la piratería en el Mediterráneo y contra la intervención de Italia y Alemania en España.

El «Canarias» pasa el Estrecho de Gibraltar con averías

Gibraltar.—Ha pasado el Estrecho el buque rebelde «Canarias», el cual iba muy inclinado de bodega mostrando además graves averías. (Febus).

El «Canarias» apresado a otro barco inglés

Londres.—El pirata «Canarias» ha apresado el barco mercante inglés «Romford» conduciéndolo a Palma de Mallorca. (Febus).

N. de la R.—A pesar de que el telegrama que hemos recibido alude al «Canarias», suponemos que se trata del «Balearés», el cual es de características idénticas al «Canarias».

El diario «Reichspost» contra la piratería

Viena.—Modificando la actitud que ha observado hasta ahora, el diario «Reichspost» comienza a preocuparse de los ataques perpetrados contra barcos mercantes por navíos desconocidos en el Mediterráneo, calificándolos de verdaderos actos de piratería.

«El mundo» dice el diario—está sometido a un régimen de dictadura generalizada desde que la política de la fuerza ha triunfado y se burla de la Sociedad de Naciones y del derecho Internacional.»

Este órgano gubernamental da gran importancia a las medidas con que el Gobierno demostrará sus decisiones de oponerse al espíritu de piratería que se propaga.

Hoy puede aún Gran Bretaña solventar lo que queda de los derechos internacionales y preservar de este modo al mundo de la anarquía internacional.

Se concibe que los primeros interesados en esta obra sean los Estados pequeños y medios, cuyo apoyo más seguro es el derecho internacional. Austria acogerá con alegría toda acción susceptible de evitar la decadencia del derecho internacional y la vuelta a la barbarie en las relaciones políticas.

Desmintiendo una información

Moscú.—A propósito de los rumores que han circulado en Ginebra, según los cuales, buques soviéticos habían capturado un submarino italiano en el Mar de Mármara, en los centros oficiales se declara no saber nada del asunto.

Violenta explosión

París.—Se ha producido una enorme explosión en el edificio que ocupa la Confederación General Patronal Francesa. El edificio sufrió grandes destrozos, pero no han ocurrido desgracias personales.

Violento tifón en la costa oriental del Japón

Tokio.—En la costa oriental del Japón se ha desencadenado un tifón violentísimo que ha causado estragos considerables.

Gran número de líneas telegráficas y telefónicas han quedado cortadas, por lo que se carece de detalles de la situación. Se sabe sin embargo que en el puerto de Koba donde se espera la llegada de varios barcos que debían encontrarse ya en dicho puerto, los daños han sido de gran consideración.

Una marea gigantesca ha invadido los barrios de Osaka destruyendo las construcciones cercanas al puerto.

Las informaciones recibidas sobre los daños causados por el tifón, anuncian que tres mil casas han quedado destruidas totalmente y veinticuatro mil parcialmente. Centes de embarcaciones pesqueras han desaparecido.

Un discurso de Chaunteps

París.—A los postres de un banquete, el señor Chaunteps ha pronunciado un discurso diciendo que Francia siente el principio de Libertad respetando la independencia de todas las naciones, sea cual fuere su régimen. Ningún pueblo debe temer la agresión por parte de Francia. El Ejército francés no debe ni puede ser agresivo y defenderá la paz a cualquier precio. (Febus).

El conflicto en el Extremo Oriente

Shangay.—En un ataque por el flanco con objeto de romper las comunicaciones japonesas, los chinos han tomado nuevamente la ciudad de Chai Ku Pu al Sur del ferrocarril de Pekín Suang. (Febus).